# 水戸葵陵高等学校 医歯薬コース

2012年7月

# 医歯薬通言 SANS FRONTIERES vol.11

水戸葵陵高等学校ホームページ http://www.kiryo.ac.jp/

### BUDE

来る8月6日に医歯薬コースでは、「教えて先輩」という企画を実施いたします。当コースの卒業生16名を招き、医学部、薬学部、看護保健系などいくつかの専攻分野に別れて在校生に大学における勉強・生活の話をしてもらうことになっています。このような企画が実施できるのも平素からの生徒諸君の自覚ある生活姿勢と先生方のご尽力の賜であると思います。また、本校を巣立ってからも後輩達の行く末を案じ見守ってくれているOB諸君の温かい気持ちにはいくら感謝してもし足りません。

人間最後は財力などではなく人力(じんりょく)が物を言うのだと思います。良き師, 良き先輩,良き友,良き後輩に恵まれること以上に自らにとって宝となるものはないはず です。医歯薬コースの3年間でそのことを再認識して下さい。そして,良き友に出会う為 には自らそれを求め,自らを変える勇気も必要であると思います。他人と過去は変えるこ とができないとしても自分と未来はきっと変えられるのですから。



5月8日~11日に入学後初の学習合宿が行われました。

私たちはこの学習合宿により、とても良い高校生活のスタートをきることができました。学習合宿は高校に入ってから初めての学校行事ということもあり、行く前からとても楽しみでした。いざ行ってみると勉強ばかりで驚きました。慣れない学習量に普段以上にとても疲れました。しかし友達もみんないるため、集中せざるを得ない良い緊張感のある環境や、点数を競い合ったりと高いモチベーションで学習することができました。と同時に、普段の家庭学習の内容の薄さや意識の甘さに気付くことができました。

この合宿のおかげでもう一度自分の学習スタイルを改め、気を引き締めることができました。また、合宿での多大な勉強量は自信にも繋がりました。このようにこの合宿は私にとって意味のある有意義なものになりました。(1年1組生徒)

5月28日に茨城県立医療大学による出張模擬授業が行われました。看護学科と作業療法 学科の先生に授業をしていただきました。看護師は患者に1番近い存在であり、チームです べての情報を共有することが大切であること、作業療法については理学療法との違いや仕事 内容など分かりやすく講義していただきました。今回の授業を受講し医療従事者になること の大変さをあらためて実感することができました。(2年1組生徒)

## モディクアート



医歯薬コースは、毎年、文化祭でモザイクアートの作成に取り組んでいます。これは、写真データをパソコンで特定色のモザイク画に変換し、変換データに沿って、

色紙の正方形ピースを模造紙の台紙の上に手作業で貼っていくというものです。

今回のテーマは「スカイツリー」と「エッフェル塔」で、震災から約1年、日本の技術が世界の電波塔を抜いたということで被災地の皆さんも勇気付けられたことと思います。そして私たちもスカイツリーのように高い目標に「挑戦」していきたいという気持ちでこのテーマにしました。今年は昨年より作品が大きく、作業中様々なアクシデントもありましたが、先生方のご協力の下、医歯薬コース所属149名とその代表のモザイクアート委員一丸となり無事に完成させることができました。校舎の上から吊した時には達成感と共に149名の団結に感動しました。(3年2組 実行委員長)



本校の卒業生で弘前大学医学部を卒業し,現在は精神科医 として働いている渡部衣美先生からお話を伺いました。



「身近に潜む心の病」というテーマで現役の先生から貴重

なお話をしてもらいました。先生からは、精神疾患全般そして摂食障害特に拒食症について 画像を交えて詳しく教えてもらいました。私たちにはあまりなじみのない精神科ですが、実 はストレスを感じて生きる現代の人々にとってとても重要であることだと感じました。(2 年1組生徒)



『発見!仕事偉人伝 医師という生き方』 茨木 保(ペりかん社) 多くの人は子供の頃、ナイチンゲールや野口英世など医師の偉人 伝を読んだ事があり、偉人達の格好のよい生き方にあこがれを抱き、

医師になりたいという志を思ったものもいると思う。では、実際の偉人達は皆そんなに格好の良いものなのだろうか(ある程度の苦労話もかかれていますが)。この本では、子供の頃に読んだ美化された姿ではなく、人間臭く欲望と葛藤し、嫉妬や挫折を乗り越えていく姿が描かれている。同じゴールを目指していても、その動機や道のり、また乗り越えなければいけない壁も違う。偉人達も同じで、若い頃培った人生観をもとに、様々な壁の乗り越え方をしている。最後には、医者である筆者が目指すべき医師像が書かれている。「医学とは夢を現実にする学問」であり、それぞれが夢に向かって邁進しなければならないと。「夢」は「現実」の対義語ではく、「現実の延長」にあるものだと。



- 7月20日(金)・・・・・・総合学習発表会
- 7月30日(月)~8月3日(金) 夏期課外I
- 8月6日(月)~8月10日(金) 夏期課外Ⅱ
- 8月6日(月)・・・・・・教えて先輩
- 8月18日(土)~8月21日(火) 学習合宿(2年)
- 8月28日(火)~8月31日(金) 学習合宿(1年)
- 9月1日(土)・・・・・・・始業式
- 9月4日(火)・・・・・・・進研模試1・2年
- 9月13日(木)~14日(金)・・・マンスリーテスト(1・2年)
- 9月18日(火)~19日(水)・・・駿台ベネッセ共催マーク模試3年
- 9月21日(金)・・・・・・1日ホームルーム